

Die Eroberung von Neu-Island bewies, wie zersplittert und schwach die Kräfte der Rebellen und ihrer Freunde waren und wie wenig Willenseinheit unter den Häuptlingen herrschte, welche es wohl erkannten, daß keine begeisternde Rede, keine Vor Spiegelung und Aufreizung es zu einem allgemeinen Aufstande bewaffnen könnte. Sie hatten wirklich capitulirt, ohne einen Sturmangriff abzuwarten, und zogen in den Abendstunden eines kalten stürmischen Wintertages aus dem Felseneiland ab, welches eben nicht Zeuge ihres Ruhms und ihrer Einsichten gewesen war. Leicht aber hätte der wiederholte Angriff auf die Festung, wenn sich ihre Führer männlich verhalten hätten, einen neuen Kriegsbrand entzünden können, da eine Anzahl Kugeln und Granaten aus den englischen Batterien auf amerikanisches, den vereinigten Staaten gehöriges Gebiet, und na-